



Golpe de estado: el pueblo boliviano resiste

De nuevo los militares bolivianos, rompen el orden constitucional y por la fuerza de las armas imponen sus criterios.

1.500 soldados y unos 300 marinos, al mando de un coronel de apellido Monroy y un capitán de apellido Rivero, el 17 de julio, dieron un golpe de estado e instalaron en el poder a una junta militar.

La primera acción de los golpistas fue atacar la Central Obrera Boliviana (COB), que es la más fuerte central sindical.

Una de las víctimas más importantes en el golpe, Juan Lechín, el cual es el máximo dirigente sindical del país. Lechín fue herido y secuestrado, sin saberse hasta el momento qué ha ocurrido con su persona.

La COB llamó inmediatamente a la huelga general y el cierre de caminos, planeamiento que también fue apoyado por el Comité Nacional de Defensa de la Democracia.

REPUDIO

El golpe militar en Bolivia ha sido repudiado por todos los sectores democráticos y progresistas del continente. El gobierno revolucionario de Managua, condenó enérgicamente lo que llamó "el golpe criminal contra el gobierno constituido de Bolivia", y llamó a los demás regímenes latinoamericanos a que hagan lo mismo.

RESISTENCIA

Campesinos, obreros, estudiantes y trabajadores

en general, coincidieron en hacer un llamado a la población para que resista a la acción de los militares. Las fuerzas democráticas del continente califican este nuevo golpe de estado en Bolivia, el número 171 que se produce en la historia boliviana, como evidentemente reaccionario, y con claras manifestaciones antiobreras y antipopulares, prueba de ello fue el ametrallamiento del local de la COB.

Agregaron que los militares han demostrado el más absoluto irrespeto al criterio de las mayorías, ya que el triunfo de Hernán Siles Suazo fue claro en los recientes comicios, y que los militares lo que buscan es que Siles y los sectores progresistas no gobiernen en Bolivia.

¿Porque temen a la olimpiada de Moscú?

En su primera conferencia de prensa después de arribar a Moscú con motivo de los XXII Juegos Olímpicos, Lord Killanin, Presidente del COI, expresó seguridad de que la olimpiada ocurrirá en una interesante brega deportiva y subrayó que a Moscú se le concedió el derecho de organizar los juegos por el gran aporte que la Unión Soviética (URSS) ha hecho al desarrollo del movimiento deportivo internacional.



El espíritu olímpico de amistad y unidad entre los pueblos ha tratado de ser bloqueado por el imperialismo.

Sin embargo, la decisión de celebrar los juegos en Moscú, tomada en octubre de 1974 en la sesión del COI en Viena, provocó ya entonces una reacción negativa en parte de la prensa y de algunas personalidades oficiales de Occidente. ¿Qué argumentos no promovieron los adversarios de celebrar los juegos en Moscú, en particular, sobre la "imposibilidad de recibir en Moscú a un gran número de turistas, atletas y periodistas sobre la escasez de hoteles, las dificultades en los servicios. Esto se repitió día a día, pese a que cada sesión del COI aprobaba con satisfacción los informes del Comité Organizativo de la Olimpiada-80 sobre los preparativos para los juegos y la construcción olímpica.

Los adversarios de la Olimpiada moscovita se agarraban a todo con tal de denigrar tanto a los organizadores como a los atletas soviéticos. Se llegó hasta lo absurdo, hubo quien intentó viciar la participación de los atletas en la olimpiada con el hecho de que algunos politicastros occidentales no reconocen a Estonia como una de las quince repúblicas que forman la Unión Soviética. Por consiguiente, declaraban ellos, los atletas de los países "libres" no pueden ir a Tallin, capital de Estonia, sede de la regata olímpica de vela.

La causa verdadera de los intentos de torpedear los juegos en Moscú consiste, claro está, no en esas invenciones ni en la cacareada "violación de los derechos del hombre" en los países socialistas ni en los denominados "acontecimientos afganos".

El principal peligro que la olimpiada supone para sus enemigos consiste en que el movimiento olímpico tiende a acercar mutuamente la juventud de distintos países y establecer la amistad mutuamente y el entendimiento entre los atletas de todos los estados y razas.

He aquí lo que con motivo de la olimpiada y del movimiento olímpico declaró el doctor Maille, Presidente del Comité Olímpico Nacional de Lesoto, joven estado africano: "Toda competición presupone no sólo una lucha por lograr mejores resultados y registrar nuevos récords sino encuentros que contribuyan a un mejor entendimiento entre los pueblos. En este plano los juegos olímpicos ofrecen las mayores posibilidades".

Dirigentes de Comités Olímpicos de muchos países fueron más perspicaces que toda una serie de políticos. No existe alternativa a los juegos olímpicos, por eso expresaron su aspiración a seguir colaborando en el ámbito internacional y el deseo de ver las competiciones pacíficas de la juventud, manifestándose por la participación en la olimpiada.

La mayoría de las encuestas de la opinión pública muestra que las masas de la población apoyan a sus comités olímpicos nacionales que han decidido aceptar la invitación de Moscú y enviar sus equipos a la capital de la URSS.

Los enemigos de la olimpiada temen que los jóvenes de sus respectivos países vean con sus propios ojos cómo viven sus semejantes soviéticos y conozcan los distintos aspectos de la vida en la sociedad socialista. Precisamente en este sentido la Olimpiada-80 asusta a los politiqueros de algunos países, que intentan impedir el éxito de los ojos en Moscú.

FDR pide solidaridad para pueblo salvadoreño

El Frente Democrático Revolucionario (FDR) de El Salvador, ha hecho un llamado al pueblo costarricense y demás pueblos del mundo a fortalecer la solidaridad con el pueblo salvadoreño, con el objeto de que los campesinos asilados en la embajada de Costa Rica en ese país, salgan bajo la protección de nuestra bandera, para de esa manera salvarles la vida. De lo contrario, afirma, se convertirán en nuevas víctimas de las fuerzas represivas de la Junta Militar demócratacristiana.

Según los criterios de voceros del FDR, aproximadamente 100 campesinos; miembros de una organización de su país, se presentaron a la embajada de Costa Rica, solicitando asilo y protección a sus derechos humanos.

Agregaron que esta cantidad de campesinos está integrada en su mayoría por mujeres, ancianos y niños menores de edad.

Continuaron diciendo que los motivos que impulsaron a estas personas a presentarse pacíficamente a la sede diplomática de Costa Rica en El Salvador son: la represión cruel e indiscriminada desatada por las fuerzas militares de la Junta de gobierno salvadoreña, que ha llegado al grado de no respetar condición física, sexo, ni edad.

Luego aseveraron que, son tales las acciones represivas practicadas, que las personas que hoy día se encuentran en la embajada de nuestro país, se han visto obligadas a solicitar asilo y protección diplomática, huyendo de la persecución y las masacres que constantemente realizan en el campo, las fuerzas militares enemigas del pueblo salvadoreño, en combinación con los asesinos miembros de ORDEN.

El FDR asegura, que cuando los efectivos del ejército y de ORDEN llegan al campo y no encuentran jóvenes, por encontrarse éstos integrados a las organizaciones que combaten a la junta, proceden entonces a asesinar y torturar a los familiares.

Es ante esta situación, que el FDR solicita al gobierno costarricense, que acelere las negociaciones y los trámites para lograr una solución favorable a los asilados, cumpliendo con la tradición democrática y de defensa a los derechos humanos que ha sostenido en todo momento el pueblo costarricense.

CARTA AL PRESIDENTE CARTER

Al mismo tiempo, el FDR envió una carta al pre-



El pueblo salvadoreño armas en mano sigue luchando por su liberación definitiva.



La presión del movimiento de masas, expresada sobre todo en la pasada huelga general logró un importante triunfo, al obligar a la Junta a liberar al ex-Ministro de Educación y militante de las FPL "Farabundo Martí", Salvador Samayoa.

sidente de los Estados Unidos, James Carter, en la que denuncia la represión que se lleva a cabo en este país centroamericano, con la ayuda norteamericana.

En uno de los párrafos, el FDR le comunica a Carter que exigen el cese inmediato a la agresión e intervención norteamericana y de sus aliados, y el respeto al derecho inalienable de su pueblo a la autodeterminación y la búsqueda o instauración de un gobierno que permita justicia y paz en El Salvador.

SITUACION DIFICIL

Según un despacho de la agencia Prensa Latina, las masas trabajadoras salvadoreñas atraviesan una situación cada día más difícil. Más del 90% de los que participan en el proceso de producción tienen salarios

insuficientes para cubrir las necesidades elementales como la vivienda, alimentación educación y salud.

Los salarios pierden cada vez más su valor, como consecuencia del constante aumento en el costo de la vida, ya que sólo en los últimos años el precio de los productos básicos aumentaron en más del 100%.

La desocupación ha alcanzado grados alarmantes, de modo que actualmente el desempleo llega a más del 50%, sin señalar la desocupación estacional y la "técnica" por falta de calificación de la mano de obra.

El problema de la vivienda sigue agravándose al extremo de que más de tres millones carecen de habitaciones dignas y más de 90 mil familias viven actualmente en las zonas marginales, en tugurios, a la orilla de los ríos de aguas negras, cifras alarmantes para un país con menos de cinco millones de habitantes.

Los trabajadores salvadoreños han estado marginados de la educación, la cultura, y la salud.

Los campesinos no tienen la tierra que trabajan o la tienen en cantidad tan pequeña que no alcanza a producir lo necesario para el sustento familiar.

Además, no cuentan con asistencia técnica, ni financiera, no tienen garantía de mercado, ni precios estables para sus productos. Los jornaleros no tienen salarios justos, sufren la dura explotación a manos de terratenientes y los capitalistas de la agricultura. No se les permite organizarse en sindicatos y no tienen las prestaciones sociales más elementales.



LA RESPUESTA DEL PUEBLO ES LA AUTODEFENSA Y LUCHA ARMADA:

Guatemala: represión cada vez más sangrienta

No obstante la sangrienta represión de la dictadura militar de Lucas García, y los grupos paramilitares guatemaltecos; el pueblo de esta región centroamericana impulsa la autodefensa y se une cada vez en mayor número a las organizaciones político militares y populares.

Según han dado a conocer varias organizaciones guatemaltecas, más de 4.000 personas han sido asesinadas en el presente año, entre los que se incluyen 49 profesores de la Universidad Nacional, 5 periodistas, 13 maestros, decenas de líderes estudiantiles y cientos de dirigentes sindicales y campesinos.

Esta brutal manera del Ejército guatemalteco de eliminar a sus opositores ha topado con un aumento en las actividades guerrilleras.



AMERICA LATINA

CONTINUAN MANIOBRAS MILITARES EN EL CARIBE

San Juan, julio 16 (PL) Unos 800 efectivos del cuerpo de marina norteamericana y otros 800 de Brasil y Venezuela invadieron la Isla Municipio de Vieques como parte de los simulacros de guerra "Readex 80" que se extienden ahora al Mar Caribe.

Las maniobras navales se iniciaron en el Atlántico Occidental con la participación de estos tres países y Gran Bretaña, estado miembro de la OTAN, pese a la oposición de la población viequesense se traslada ahora a este territorio boricua.

Marines, tanques, camiones y otros equipos bélicos fueron desembarcados en esa isla puertorriqueña, escenario en anteriores oportunidades de manifestaciones de protesta por parte de sus habitantes que se oponen al uso de Vieques como campo de tiro y entrenamiento de la Marina de Guerra de EEUU y de otros países de la OTAN.

CONTINUA REPRESION CONTRA NEGROS

Nueva York, julio 16 (PL) Unos 500 policías fueron enviados a "Ciudad Libertad" en Miami, para reprimir a manifestantes negros que protestaron contra la represión desatada por agentes federales.

NAPALM

La dictadura militar en sus acciones desesperadas por controlar un movimiento que es cada día mayor, bombardea indiscriminadamente con napalm, extensas zonas rurales, en donde las víctimas son niños, mujeres y hombres.

Los aviones, según afirman fuentes bien informadas, son de procedencia israelita al igual que los técnicos, quienes coordinan las acciones con los militares guatemaltecos y con los yanquis, de quienes se conoce su profesionalismo en cuanto al napalm. (Recuérdese las masacres contra la población vietnamita).

EL PUEBLO RESPONDE

Entretanto, la prensa revolucionaria clandestina, ampliamente distribuida en los países del istmo centroamericano, reflejando el debi-

litamiento del gobierno del general Lucas y su ejército, afirman que en lo que va del año el pueblo guatemalteco ha respondido con importantes luchas políticas y militares a la ofensiva represiva de la dictadura.

Es así como en la semana pasada, y posterior al ametrallamiento por parte del ejército de la Universidad de San Carlos, en donde fueron muertos 4 estudiantes y 16 resultaron heridos, 5 miembros de los cuerpos de policía, entre ellos un alto jefe, fueron ejecutados.

Diferentes enfrentamientos entre columnas guerrilleras del Ejército Guerrillero de los Pobres (EGP), de la Organización del Pueblo en Armas (ORPA) y de las Fuerzas Armadas Rebeldes (FAR) evidencia que, el pueblo no acepta en silencio ni con sumisión, los ataques del ejército represivo y criminal de Lucas García.

COMANDANTE DANIEL ORTEGA: Ni el chantaje económico y político, ni la difamación y la calumnia, del imperialismo frenarán la revolución

MANAGUA, (PL).- El Comandante de la Revolución nicaragüense, Daniel Ortega, declaró que el imperialismo recurre al chantaje económico y político, a la difamación y a la calumnia, en su afán de liquidar al proceso revolucionario sandinista.

En entrevista exclusiva para Prensa Latina, el miembro de la Junta de Gobierno de Reconstrucción Nacional explicó que toda revolución, cuando es verdadera, tiene que enfrentarse a los embates de la contrarrevolución y a la reacción internacional.

Agregó que los opositores a la nueva Nicaragua saben que el país vive una revolución antimperialista, antioligárquica y popular y por eso los enemigos de su proceso revolucionario son, junto a los somocistas, los representantes de la reacción en América Latina y Estados Unidos, los explotadores del continente y el imperialismo en todas sus manifestaciones.

Ortega explicó que, en ese sentido, se ha desarrollado últimamente una fuerte ofensiva propagandística de los medios de prensa nacionales y extranjeros que se prestan al juego y cuyos propietarios responden a sus intereses de clase.

SEGURIDAD Y ESTABILIDAD

El miembro de la Dirección Nacional del Frente Sandinista añadió que, en Nicaragua, se libra una pugna de fondo, en la que los explotadores derrotados no quieren formar parte del proceso como un elemento generador de riquezas, sino que reclaman nuevamente la conducción del país a fin de dar las migajas a los trabajadores.

Este combate se desplaza también a la zona ideológica mediante la agitación de campañas anticomunistas o tendientes a desprestigiar a los países socialistas y a todos los amigos de Nicaragua, explica Ortega.

"Esto no es casual ni arbitrario, se dirige a los grandes sectores atrasados de nuestro continente y del país, que están saturados por la propaganda anticomunista que, por decenas de años, desarrollaron sobre ellos", apuntó.

Para el comandante Ortega, sin embargo, el logro fundamental obtenido por el proceso sandinista, en un solo año de vida, ha sido la seguridad y estabilidad existente, asentada en el grado de organización evidenciado por el gobierno de Reconstrucción Nacional.

ALFABETIZACION Y REACTIVACION

"Hemos echado a andar la campaña de Alfabetización en un tiempo corto y a pesar de nuestras limitaciones los resultados son altamente satisfactorios y esta es otra de las grandes batallas que está ganando la revolución", dijo.

En tercer lugar de los éxitos obtenidos durante la joven existencia del gobierno revolucionario, coloca el proceso de reactivación económica que avanza en todo el país, impulsado sobre todo por los trabajadores nicaragüenses que se integraron a las labores



Daniel Ortega Saavedra, Comandante de la Revolución y miembro de la Junta de Reconstrucción Nacional de Nicaragua.

de reconstrucción y a la producción con gran entusiasmo.

Ahora el triunfo inmediato implica grandes esfuerzos y ello no es desconocido para el integrando el órgano ejecutivo nicaragüense:

"En primer lugar, hay que fortalecer la conciencia de los nicaragüenses, fortaleciendo así las posibilidades de responder a los problemas que tiene que solucionar nuestro país. Estamos armando un cuerpo económico que fue destruido por la larga opresión imperialista, oligárquica y somocista", señaló.

La tarea inmediata es "terminar de armarlo" y desarrollar la expansión en el sector agropecuario, área determinante para transformar las relaciones de producción en Nicaragua, así como fortalecer la industria, la explotación minera y la pesca.

Ortega planteó que es necesario concentrar todos los medios al alcance de los nicaragüenses para obtener excedentes de esos renglones de la economía que permitan enfrentar los problemas de orden social heredados, como llevar la salud y la educación a todo el pueblo.

Enfrentar el pago de la deuda externa dejada por el somocismo y pagar el petróleo necesario para el desarrollo del país, hace imprescindible no sólo la generación de excedentes sino su control por el estado para su uso racional.

"Es también necesaria una gran conciencia, no sólo de la población, sino de los empresarios y productores que dicen estar con la revolución, pues tienen que entender que no vamos a exigirle sacrificios sólo al pueblo, ya que todos tenemos que imponérselos", resaltó.